

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8
Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DE LA VIDA ESPAÑOLA

¡QUÉ BRUTOS SOMOS!

¡Qué brutos somos los españoles, algunas veces!... Realmente no tenemos que envidiar a nuestros queridos hermanos de allende el Pirineo y de más allende el Rin. Por si les quedaba alguna duda, lean ustedes estas dos noticias que publican los periódicos, perdidas, ignoradas entre los muchos artículos, telegramas e informaciones de la guerra europea.

Sirven magníficamente para escribir las primeras páginas de un tomo de sociología; pero de una sociología negativa, desconsoladora: la sociología de una raza decadente, de un pueblo degenerado, con todos los microbios, y bacterias del mal en completo desarrollo.

He aquí esas noticias:

«A consecuencia de la rebaja del presupuesto de Instrucción pública quedaron para la escuela del pueblo de Sedrada, en la provincia de Salamanca, unos 118 duros al año. Con esas noventa pesetas mal contadas, pagó el maestro de escuela los gastos de limpieza, material, etc., sufragando, además, los libros de los niños.

Al ver el maestro la imposibilidad de continuar con tan poco dinero, pidió al Ayuntamiento hiciese una lista de los padres de los niños que pudieran comprarse los libros. El cacique del pueblo, á quien por lo visto le estorbaba el maestro, hizo creer al pueblo que éste le trataba de imponer una contribución, y cuando el pobre domine se dirigía á la escuela, una turba de hombres y mujeres la emprendió á palos y pedradas con el maestro, maltratándole horriblemente á los gritos de «¡no queremos escuela!» siendo conducido á la casa municipal, herido gravemente»

La otra noticia es como sigue:

«En un pueblo de la provincia de Logroño, varios mozos que estaban de broma, apostaron una pequeña cantidad á que matarian al primero que pasase por la calle. A los pocos momentos asomó por la calle un trabajador que regresaba del campo, llevando en brazos á su hija, niña de corta edad y acompañado de otro pequeñuelo; los mozos arremetieron contra él, matándole de varios navajazos é hiriendo á la niña.»

Tomem nota los eternos cantores de la caballerosa hidalguía española; fijen un poco su atención los amantes de nuestras gloriosas tradiciones é incorruptibles costumbres, profunda-

mente cristianas; tomen nota y sigan entonando su rítmica sonata de frailes rezadores.

«¡No queremos escuela!», he ahí el grito supremamente estúpido que lanzado en la seca y estéril hondonada guardadora del ruinoso pueblucho salmantino, resume la vida de los rutinarios españoles.

Por duro que sea, debemos confesarlo sin ambages ni rodeos; precisa- mente nuestra secular fanfarronería, nuestro apego al terruño, la respetuosa veneración á los arcaicos usos, dichos y costumbres de «nuestros abuelos», nuestro mal entendido amor patrio, nos hace ocultar nuestra pedregumbre nacional, que nos ahoga lentamente.

El mundo de Sedrada macullado retorciéndose calambres de hambre y convulsiones de herido grave; los mocetones de Logroño matando sin motivo al primero que pasa por la calle, con dos trozos reales, embrutecidos y canallescós, arrancados de nuestra alma nacional.

Dos trozos que pudieron ser enarbolados como pendón ignominioso de un pueblo indiferente, sin ideales, idiotizado por las sofisticas predicaciones clericales y que entre trago y trago de aguardiente, pasa las horas tumbado al sol, con la resignación perezosa de perros vagabundos...

JULIO MILEGO.

Postal diaria

Enseñaron un bello camino, para la marcha de los hombres. — Este camino se dirá, se ha dicho, no conduce á ningún lugar. — Mejor, será un camino infinito y por lo tanto, camino de inmoralidades. ¿Qué importa la no existencia del término, si la ruta es buena y nos comunica su bondad? Las almas pequeñas suelen exclamar: ¡Siempre habrá guerras! ¡Siempre habrá crímenes! ¡Siempre existirán pobres! — ¡Y bien! obremos como si algún día no hubiera de haber guerras, no hubiera de haber pobres, no hubiera de haber crímenes!

Trabajemos por conseguirlo

Tal es la fórmula que estos visionarios nos quieren dar. ¡Es estos ser negativos? Jamás se habrá formulado una más poderosa afirmación. ¿Quién sabe si nuestra fe suscitará las cosas, y removerá las montañas incommovibles?

No hay peor utopía, que la que niega la posibilidad de las utopías dando leyes al

porvenir. Si los Mesías fracasan, es porque los hombres no son dignos de ellos. Pero la doctrina fulge como un faro para los dignos.

Afirmar que la doctrina fracasa porque hay infractores, equivale á afirmar que la justicia fracasa porque hay ladrones y asesinos.

GABRIEL ALOMAR.

Rogamos á los concejales que aun les quede un poco de vergüenza, se ocupen esta noche en la sesión del asunto de los ratones que roen las mercancías del mercado y que nos comemos los alicantinos con grave peligro para la salud.

¡Señores «del margen»: de vergüenza?»

POETAS ESPAÑOLES

Si esto sabes...

¿Por qué desprecias mi amor Si en toda la serranía No encontrarás quien te quiera Con mis ansias infinitas?

¿Por qué, dime, cuando intento Recrearme en tus pupilas Pones la cara tan triste Y apartas de mí la vista?

¿No sé adorar yo, serrana, Tu belleza inconcebida, Con la pasión de esos mozos Que guarda la serranía?

¿Ignoras que en la ciudad Entre el bullicio y la dicha Nacen buenos amadores Lo mismo que en la campiña?

Si esto sabes, no comprendo Tu desdén, ¡morena mía! Si esto sabes, no me explico Que apartes de mí la vista Cuando pretendo, amoroso, Recrearme en tus pupilas.

S. FERNANDEZ ALVAREZ

Plagas sociales

¿Y las autoridades?

Con el disfraz de tabernas ó de cervecerías, se han establecido en nuestra capital infinidad de damas rojas averiadas, sin que la autoridad correspondiente ponga freno á los abusos que en el bolsillo y en la salud de nuestra juventud, están causando esas buenas «señoras»

No hay calle en Alicante que no

tenga su correspondiente «casa de juerga», y los vecinos tenga que sufrir por una parte las molestias de los escándalos que á altas horas de la noche se promueven y por otra, en pleno día, el espectáculo de tirarse en cara los pipos más denigrantes y las frases más obscenas.

Y si fijamos nuestra atención en las calles próximas á las de Pizarro, León y Alvarez, advertimos que en las tabernas allí establecidas toman asiento las desgraciadas que venden su carne y no son molestadas por los agentes de la autoridad, que contemplan indiferentes como frecuentan las tabernas acompañadas de «su hombre».

Y conste que nosotros no somos partidarios de que desaparezca ese mal social inevitable; pero sí de que se cumpla acerca del particular la legislación que rige en la materia.

Rondalla teatral

Señ. D. Pedro Ximénez,

San Juan de Luz.

Estimado amigo nuestro: Desde La aldea de San Lorenzo, donde nos encontramos, te escribimos estas líneas.

La fiesta de San Antón ha estado muy animada, habiendo salido los Gigantes y Cabezudos. Con los Mojos y Cristianos iba La banda de trompetas que ha recorrido las calles tocando alegres dianas. La alegre trompetería ha dado conciertos de Música popular, tocando entre otras piezas La marcha de Cadiz y El vals de los besos.

La noche de Reyes salió La Rondalla por el pueblo á rondar á Las mocitas del barrio, habiendo estado con Crispín y su compadre, Juan Francisco, El amigo Melquiades y Juan José, el cual llevaba El guitarrico que le regaló El señor Joaquín el padre de Anita la risueña, y Mari Rosa.

Fuimos á La reja de la Dolores y á La Reja de Carmen la hija de El alcalde de Zalamea, donde Daniel cantó La última copla, dejándola El puñao de rosas que la tenía ofrecido.

A Las doce y media y... sereno fuimos todos hacia El barrio de la viña donde está La Hosteria del Laurel, que es donde comen Militares y paisanos. Allí nos dieron Sandías y Melones y Agua, Azucarillos y Aguaadiente. El Terrible Perez fué después, y le tuvieron que hacer La taza de Thé pues estaba malucho.

Después de tomar La última copa nos fuimos todos como unos Bohemios á presenciar el estreno de La obra cumbre que fué un éxito, encontrándonos con El Cabo Noval que iba Para casa de los padres licenciado, y que según nos dijo

venia de *La guerra del Riff*, También vimos a *El ciudadano Metrala*, (que fué el que tiró *La bomba del Retiro*) y que nos dijo pasaba *Las de Cain*, pues *El chiquillo* siente un *Amor ciego* por *Mariana*, una de *Las hijas de Eva*.

Por el *A. B. C.* me he enterado de *La catástrofe de Burges*, la cual me ha impresionado hondamente, como *El crimen de la calle de Zaganitos* que lo he leído en *España Nueva*.

¡Aquí *Todos somos unos* y con tan *Buena gente*, se puede ir hasta *El fin del mundo*!

El Conde de Luxemburgo se casa por fin con *La Viuda alegre* para *Mayo florido* y dicen que acaso antes de *El Santo de la Isidra*.

A la *Noche de boda*, están invitados *Los cadetes de la Reina*, *Los capitanes del Zar*, *El pollo Tjada*, *El Príncipe Bohemio*, *Picio*, *Adán y Compañía*, *Mussetta*, *Lucía*, *La Malquerida*, *Las hijas del Cebedo* y otras que no recuerdo.

La madrina es *Juanita la divorciada* y el padrino, *Don Matias Lopez* que es un *Alma de Dios*.

El novio... de doña Inés, está hecho un *Pipilo*. ¡Chico esto es *La prosa de la vida!*...

Te saludan tus amigos *Tortosa y Soler*.

Por la copia
LORENZO ANDRES VAZQUEZ
Cartagena Abril 1915.

ALCOY

A los **cabrereros** alicantinos

Compañeros: Por casualidad en estos momentos me he enterado de la crítica situación en que se encuentran gués señor J. Soler que el cual quiere monopolizar el servicio de la leche y obrar contra vuestros propios intereses, empleando todas las artimañas que tiene la burguesía, hará que doscientos humildes obreros parezcan de hambre y miseria.

Yo cumpliendo un deber sagrado, como buen societario, aconsejo á los cabrereros á que se organicen, para defenderse del terrible «usurero» que quiere monopolizar el pan de varias familias.

Y lo mismo pido á las sociedades obreras de Alicante, á que presten la cooperación debida á dichos compañeros.

Pues compañeros, á organizarse y á la lucha para defender vuestros intereses, que así confía vuestro compañero

UN OBRERO SOCIETARIO

Alcoy 22/4/15.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el co- legiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Ironías...

Malos versos y buenas verdades

Ratas y ratones gaudules y gaudulones.

Solo una calabaza que sostiene cuatro patas pudo hacer un mercado para criadero de ratas.

La pólvora, un gran sabio, todos dicen que inventó, y un zoco, otro sabio para que me ca...lle yo.

Compro pan ó panecillo á precio exorbitante, que huele á ratoncillo, ó á rata gobernante.

La carne y embutidos, gustan como el mazapán debido á los ratones, que comiéndoselos están.

Ese zoco indecente del que todos protestamos es afrenta permanente para propios y extraños.

Un alcalde sin cariño, á este pueblo que nació, nos hizo ese mercado, y de vergüenza no murió.

Pronto llegará la hora que el pueblo despertará, v á ratas y ratones. la cabeza aplastará.

Ratoncillos y ratones, gaudules y gaudulones, ¡ay de todos si el pueblo, se pone los pantalones!

Al exalcalde Gadea, de uniforme ayer vi del paseo sos veins.

Ya que de inspector cobra, el carro deu de cumplir, y no siga sols els cabres lo que ha de prohibir, ¡Guerra al ratolín!

VULCANO.

Arte y artistas

Cine-Sport

Anoche hizo su debut en este cómodo salón, la compañía de zarzuela de Daniel Alberich, completamente re- forzada.

En las obras que se pusieron anoche en escena, demostraron los artistas que las interpretaron, gran dominación de sus papeles y exquisito gusto en los cantables.

El baritone señor Vivas, bastante conocido del público alicantino, mereció muchos aplausos por su meritisima labor.

También forma parte del nuevo elenco el tenor cómico Sr. Gadea, que posee una voz extensa y gran afinación.

La compañía ha quedado muy mejorada por lo que es de esperar que el público seguirá llenando el salón en todas las secciones.

Salón Moderno

Todas las noches se ve muy concurrido este cine, pues las películas que se exhiben por su interesante argumento y bellos virajes, consiguen la atracción del público.

Las proyectadas anoche fueron muy

celebradas, continuando la interesante y bonita «El tres de oros», que consi- gue mantener latente el interes del pú- blico.

Para esta noche figura un programa escogido que seguramente será pre- senciado por numeroso público.

Teatro Verano

Para anoche estaba anunciada la inauguración de la temporada de va- rietés.

El público que parece que no se acuerda de este coliseo convertido hoy en barracón de feria, continuará no asistiendo por ser las películas de lo más antiguo y la empresa tocará las consecuencias con el retraimiento del público.

Sucesos

Denuncia

En la inspección de vigilancia se ha presentado Consuelo Julio, de 45 años de edad domiciliada en la calle de Riego núm. 63, denunciando á su convenci- na llamada Antonia Martinez, por el motivo de que con gran frecuencia acostumbra á maltratarla.

Por escandaloso

En la inspección de vigilancia ha si- do presentado por el de seguridad núm. 51, José Gironés Morell, por pro- mover escándalo en el interior del Teatro Nuevo.

Por maltratar

En la inspección de vigilancia ha si- do presentado por el cabo del cuerpo de seguridad núm. 10, José Gomis Mi- ró (á) Cabet por maltratar de palabra á su esposa originándose por tal mo- tivo un fuerte escándalo. El hecho ha ocurrido en la partida de las Angulas.

No está mal

El guardia urbano núm. 35 presentó en la inspección de vigilancia á las que dijeron llamarse Ana Baeza Rue- seca y á Francisca Peiró Misó, que la Ana le habia sustraído un huevo del interior de una cesta á la Francisca, y no conforme con esto le pegó una bo- fetada.

Atropellado

Lo ha sido por la caballería que com- ducia Tomás Richart, el niño de 4 años llamado Miguel Fernández Ganga, siendo curado en la Casa de Socorro de una herida en la región parietal iz- quierda.

Un hombre ahogado

En la isla de Tabarca apareció an- teayer el cadáver de un hombre, al que le faltaban la cabeza y las manos.

Se trata, según parece, de un mari- nero del Campello llamado Ramón Blanes, que fué victima de un naufra- gio ocurrido no hace mucho en estas aguas.

El ayudante de Marina de Santa- pole se ha trasladado á Tabarca para ins- truir la oportuna sumaria.

Partos

Academia preparatoria comple- ta para la carrera de Comadro- na, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única direc- ción de

Doña Josefa Grau
Profesora en partos.
SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

La novillada del domingo

Entre los dependientes de comercio organizadores de la fiesta taurina que se ha de celebrar el domingo en nues- tra plaza de toros, reina gran entu- siasmo.

Anoche seguramente quedarían ex- cerrados en los corrales de la plaza los cuatro novillos y los dos becerros que han de lidiarse el domingo.

Los espadas que se las tienen que entender con los toretes, se proponen eclipsar las valentías de Belmonte y las filigranas de Joselito, para cam- biar la vara de medir por la roja mu- leta.

Las cuadrillas también están anima- das del mejor deseo, y el domingo es- peran demostrar que Patatero, Blan- quito y Cantimplas, son principiantes comparados con ellos.

El público, dado el fin de la función acudirá en gran número, pues además de lo atractivo del cartel cuentan los «chicos del mostrador» con grandes amistades y simpatías que desean aplaudirles.

Mañana durante todo el día perma- necerán abiertas las puertas de la pla- za para que el público pueda apreciar la buena lámina de los novillos que se lidiarán el domingo.

P. P. T.

NOTICIAS

La Administración principal de Co- rreos de esta capital saca á subasta bajo el tipo máximo de 650 pesetas, respectivamente, el transporte de la correspondencia en el viaje de Pego á Benichembla y de Menóvar al Pinoso.

Las proposiciones se remitirán á las Administraciones de Pego y Monóvar hasta el 24 y 15 de Mayo.

Los pliegos se abrirán el 29 y 20 del mismo mes.

Ha dado á luz un precioso niño la señora doña Francisca Dols, esposa de nuestro querido amigo don José Ar- gonés

Enviamos nuestra felicitación á los venturosos padres.

La Alcaldía de Alcoy anuncia el concurso para proveer una plaza de farmacéutico titular, con el haber anual de 750 pesetas.

Han sido nombrados subdelegados interinos: de medicina de Jijona, don Juan López Selfa; de veterinaria de Callosa de Ensarriá, don German Cere- ro; de veterinaria de Dolores, don Ce- verino Fernando, y de Elche, don Francisco Llabrés Javaloy.

SE NECESITA.—Un oficial de bar- bero en Jijona, calle de Regino Soler. Escribir ó presentarse.

Los Ayuntamientos de Callosa de Ensarriá, Campello, Busot, Aguas, El- da y Denia, han procedido á la forma- ción de los apéndices de rústica pecu- cuaria y urbana, amillaramiento y re- gistro fiscal de edificio. s. i. n. e. s.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patrones de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

La señora doña Margarita Herrera, esposa de nuestro querido amigo don Evaristo Aragenés, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño.

Reciban los padres nuestra felicitación.

Se ha publicado un decreto resolviendo á favor de la Administración la competencia promovida entre el gobernador de Villavieja.

Mañana sábado, el personal técnico y administrativo de las Fábricas de los señores Fourcade y Prévot, obsequiarán con un banquete en el Hotel Reina Victoria, al ingeniero D. Ramón Smith con motivo de su despedida, pues dicho señor marcha á Bilbao, donde desempeñará el cargo de director de una importante casa de dicha ciudad.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Ayer mañana salió para Alcoy en automóvil, el gobernador civil Sr. Fernández Ramos, acompañado del delegado de Hacienda, Sr. Pérez Caballero y del capitán de Seguridad, Sr. Baignorri.

Pérdida

El obrero Enrique Botella Galán se ha acercado á nuestra redacción, haciéndonos entrega de un llavero que se ha encontrado en la vía pública.

A la persona que se le haya extraviado podrá pasar a recogerlo en esta imprenta si acredita ser su dueño.

Entre las oficinas de Correos que han sido autorizadas para el servicio del giro internacional, figuran las de Benidorm y Pinoso.

Cantina escolar

Ayer y como oportunamente anunciamos á nuestros lectores, tuvo lugar el acto de inaugurar la 3.ª Cantina Escolar en la Escuela Nacional Graduada anexa á la Normal de Maestras.

Asistieron las autoridades, Corporaciones oficiales, Centros docentes, Magisterio, y Prensa.

Se sentaron á la mesa cincuenta y tres pequeños comensales, sirviéndoles una suculenta comida, hecha por las alumnas de la clase de Economía doméstica de la Escuela Normal de Maestras, compuesta de arroz con carne y pescado, empanadillas de jamón y gallina, orejuelas, merengues y naranjas.

La banda de música de la Beneficencia amenizó el acto.

La Asociación de Caridad escolar, lleva ya servidas en sus Cantinas más de treinta mil raciones.

Correspondencia

A. B.—Aspe.—Recibí tu carta. Espero que puedas hacer lo posible para mandarlo antes del sábado.

Repetimos á los correspondientes que no nos hayan enviado la liquidación lo hagan enseguida.

Diario de un vecino**Más luz**

En la calle de Trafalgar, Pezo, Nueva Alta y adyacentes, reina una completa oscuridad á causa de la falta de alumbrado.

El señor alcalde, seguramente no estará enterado de esta deficiencia, debido á que no vive por estas calles, ni creemos las transite, á no ser que estos honrados vecinos tengan el buen humor de invitarle para que dé una de esas «despierrantes» conferencias que tanto asebran á sus amigos.

Señor «Vaselina»: ordene la instalación del alumbrado que hace falta, pues los vecinos van á creer que en dicha calle se celebra cinematógrafo público.

Esto es el caos

En unas calles hace falta alumbrado, en otras agua, en las de más allá vigilancia.

Efectivamente, todo falta en Alicante; hasta testículos para arrojar del sitio á hombres todo mazapán, que repartiéndose sonrisitas no cumplen en su cargo, haciendo mofa de los intereses generales de sus conciudadanos, dejando que seres desaprensivos engañen al pueblo, dándole productos alimenticios adulterados y faltos de peso.

¿Hasta cuando, pueblo, te vas á hacer cargo de que eres el verdadero amo, y cogiendo un látigo la emprendes á trallazos con los que te envenenan, roban, y encima se sacan burla de tu impotencia?

¿Hasta cuando?

Obreros: Lees y propagad
ALICANTE OBRERO.

Alcance postal**Las bebidas alcohólicas**

Roma.—El Consejo federal del Imperio, según un telegrama de Berlín; no permite el empleo del alcohol más que para las medicinas y los productores de perfumería.

Ha prohibido la fabricación de bebidas alcohólicas y licores.

Grandes pérdidas

Londres.—Comunican del Norte de Francia que el combate nocturno cerca de Ipres ha sido uno de los más importantes desde el comienzo de la guerra.

Las explosiones producidas en el montículo produjeron un efecto terrible en las líneas alemanas.

Las cargas á la bayoneta ocasionaron grandes pérdidas entre los alemanes.

Depresión de ánimos

Basilea.—Se afirma que después la pérdida del Hartmannswillerkopf, el Kaiser estuvo en Alsacia para levantar el espíritu de los soldados de la Guardia prusiana de las tropas que combaten en los Vosgos.

El ilustre doctor le agarró la mano del falso Vachetto, apretándola entre las suyas.

—Mi pobre Lemán—exclamó,—yo te aseguro que puedes acreditar tu inocencia, en la cual yo siempre he creído.

Desde las primeras palabras, al doctor Lemán se le había escapado un grito de miedo.

Su antiguo profesor le había reconocido.

Pero se tranquilizó cuando su compañero le abrazó estrechamente, mientras que él, apoyando su cabeza en el hombro del doctor, lloraba desconsoladamente.

El médico le dejó desahogar; después le dijo:

—Cálmate y está seguro de que yo no he de denunciarle, y te confieso que nunca te habría reconocido á no ser por el relámpago de tus ojos defendiendo tu inocencia. Es una suerte que nos encontremos solos: así podrás antes de llegar al pueblo informarme de todo y ponerme al corriente de tu situación y hablarme de tu hija.

—¡Ah! sí, lo diré todo—dijo Lemán reanimado,—Dios me ha inspirado al dirigirme á usted.

Cuando el ilustre profesor y su antiguo discípulo bajaron del tren, encontraron á Ambrogio que los esperaba con el coche.

Lemán estuvo para gritar:

—¿Y mi hija?

de la noche; yo siempre estaré á sus órdenes. Y si es verdad lo que pienso, os juro que mataré á ese...

—Sea usted prudente—interrumpió Santa,—si quiere descubrir la verdad sin comprometer á Nicra. No tema, que la justicia no se hará esperar para el culpable, entretanto, prométame que me obedecerá.

—Así será señora—contestó Alessio sofocado por las lágrimas.

Cuando Jualdi hubo marchado, Santa quedó por un momento sin vida, aterrada.

—Si fuera verdad... Dios mío, sería demasiado horrible. ¿Qué le hemos hecho nosotros á ese miserable? ¿Y podéis, Dios mío, permitir tales delitos?

Y sin fuerzas, cabizbaja, volvió al lado de su sobrina, que no había hecho movimiento.

—La medicina cumple su efecto—dijo á Romana,—y ese descanso es su salvación y espero que cuando llegue el médico Nicra esté fuera de peligro.

—Que Dios la escuche, señora. ¡Ah si Vachetto ha comprendido, y en lugar de él viniera el amo!

—Silencio—dijo casi imperiosamente Santa,—yo lo espero también y sin embargo tengo miedo.

Y aquella enérgica mujer sintió que su corazón desfallecía, mientras sus ojos se llenaban de lágrimas.

Consuelo Pascual
 Profesora en partos
 Academia preparatoria para pro-
 fesoras en partos y practicas en
 ginecologia menor.
 Esta Academia cuenta con pro-
 feresa y profesores para el examen
 de ingreso.
 Material completo para la ensen-
 anza de 2 y 3 años.
PRECIOS MODICOS
 Zaragoza número 6, principal

Bar CHUPITO
 El tuerto de la Enfaguera pone en
 conocimiento del pueblo de Elda, que
 en su casa, calle de San Anton, 13,
 encontraran toda clase de refrescos,
 aperitivos, etc., etc.
 También participa que los domingos
 sirve patatas fritas y chicharro.
 Hay mesas de recreo para dominicos
 A todo el publico se le servira a 5 y
 10 céntimos.
 A los bebotados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA
J. Acovedo
 Gran surtido en sombreros y
 gorras para caballeros. — U-
 timas novedades en sombreros.
PRECIO FIJO
 Altamira 12, (antes Princesa)

¿Queréis conprar jamones, salchi-
 chón y lomo de la acreditada marca
 de Vich? Volved al establecimiento de
Sebastián López Colomina
 Hay conservas de todas clases y en
 especial las de pescado. Mantecas re-
 finadas. También tiene riquísimos
 quesos.
Constitución, 6.—ELDA

Clases especiales preparatorias
 del bachillerato y carrera
 del magisterio, rigiendo métodos ho-
 norarios. Para informes en esta re-
 dacción.

Tipografía Obrera
 Trabajos comerciales.
 Membretes, Tarjetas.
 Cartas, Memorandums.
 Talonarios, Facturas.
 Sobres, Recordatorios
 y esquemas mortuorios.
ALICANTE OBRERO
San Ildefonso, 8
ALICANTE

Impresos para socie-
 dades. Volantes. Car-
 garemos. Convocato-
 rias. Reglamentos. Li-
 bros de cotización, ca-
 ja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO
DIARIO DE LA TARDE
 DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos	
Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS
 Oficiales por cada centímetro de altura, al
 ancho de una columna, en primera plana, 15
 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B Ú

AVISOS UTILES
 Medios y horas de comunicación de Alicante.
Ferrocarriles M. Z. A.
 Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Madrid á las 8 horas.
 Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas.
 Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas.
 Corto de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas.
 Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces
 Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas.
 Correo de Murcia: Sale á las 4'15 horas; llega á las 11'55 horas.
 Tren Mercaderías de Zenéeta y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; llega á las 15 horas.
 Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas.
 Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas
 Salon Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes oraciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.
 Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera
 Calle San Ildefonso, núm. 8
 Alicante

264 **LOS DESPERADOS**

VII

Leman y el célebre doctor R., que había consentido en seguirle, sin conocerle, tomaron puesto en un vagón de primera clase del tren directo, y por fortuna se encontraron solos en el departamento.

El falso Vachetto se había colocado en un ángulo, como si se encontrase cohibido enfrente del ilustre profesor, pero en realidad era para reconcentrarse en sus tristes pensamientos.

El temor de no llegar á tiempo para salvar á su adorada Nicra le torturaba,
 Veía á su hija, tendida, con las convulsiones de la agonía, llamándole para que la salvase.
 La terrible visión llegó á ser tan viva, que un sollozo se escapó de su pecho, sorprendiendo al doctor.

—¿Qué tienes, amigo mio?—pregunté con interés sentándose enfrente de Vachetto.
 Lemán intentó en vano contener su emoción.

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 265

—Pienso en aquella pobre niña—balbuceó,—que quizás vá á morir sin volver á ver á su padre.
 Aquella voz temblorosa y el mismo acento dolorido estremecieron al médico.
 Se acercó aún más á Vachetto y le preguntó afectado indiferencia.
 —¿Es verdad?—dijo lentamente,—el doctor Lemán, después de los hechos relatados por los periódicos dejó el pueblo?
 —Sí, señor, el domingo pasado.
 —¿Por qué huyó? ¿El sabía que era culpable?
 Los ojos del falso Vachetto brillaron un instante con una luz sobrehumana, é irguiendo la frente:
 —Es una víctima de la maldad de otros—exclamó.
 —Sobre la cabeza de su hija os juro que es inocente, pero ha sido cogido en una red de intrigas, de infamias, para hacerle aparecer el más criminal de los hombres. Todas las pruebas están en contra de él; el veneno fué verdaderamente propinado, pero no fué su mano la que lo preparó. Lemán hubiera dado su vida por su amigo, y sin embargo, si hubiera quedado en el pueblo, hoy estaría en una prisión, de donde quizás no saldría vivo, mientras que libre puede aún encontrar el medio de desenmascarar á los verdaderos culpables y vengar asimismo á las víctimas que no pueden hoy defenderse.